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Piden al gobierno 
de Padrón que 
reserve una 
partida para la 
basura en 2018

El grupo socialista de Padrón 
pide al gobierno local que re-
serve en el presupuesto del 
2019 una partida económica 
para la adjudicación del ser-
vicio de recogida y transporte 
de residuos, limpieza del mer-
cado y gestión del punto lim-
pio. De acuerdo con el PSOE, 
el actual contrato vuelve a ex-
ceder la duración y la cuantía  
del mismo, como ya sucedió 
con el anterior.  

Así, según sus datos, el go-
bierno padronés adjudicó en 
mayo el servicio con un con-
trato menor, por un período 
de 23 días y un importe de 
19.800 euros al mes. El PSOE 
explica que este contrato ya 
supera al anterior, de tres me-
ses a razón de 18.700 euros al 
mes, pero «o servizo prolon-o servizo prolon-
gouse ata maio deste ano», 
con lo que su duración final 
fue de «catro anos e 5 meses 
e máis dun millón de euros».

El grupo socialista afirma 
que el último contrato ya se 
prolonga cuatro meses, con lo 
que el gobierno local «estaría 
caendo novamente nos vicios 
da contratación anterior», se-», se-
gún el PSOE, que añade que 
hay más contratos que «exce-exce-
deron amplamente a duración 
e a cuantía».
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La empresa DairyLac, con sede 
en el polígono industrial de Me-
lide, reforzará su presencia en el 
mercado de productos lácteos 
con una marca de queso que se 
elaborará bajo el amparo de las 
dos Denominaciones de Origen 
Protegida de queso gallego con 
más aceptación entre los consu-
midores: Arzúa-Ulloa y Tetilla, 
que son, por otro lado, las dos va-
riedades que pueden elaborarse 
en la zona con la garantía de una 
DO. «Tres Viajeros» es la nue-
va marca de quesos y la presen-
tó ayer en Santiago el presiden-
te de DairyLac, Jaume Llopis, y 
el director general de la empre-
sa, Iago Quintana, en un acto al 
que, entre numerosos agentes del 
sector, también asistieron el res-
ponsable del Igape, Juan Civida-
nes, y la directora xeral de Gan-
deiría, Agricultura e Industrias 
Agroalimentarias de la Xunta, 
Belén do Campo.

Manteca, nata, queso crema o 
leche fresca pasteurizada son al-
gunos de los productos que ofre-
ce en el mercado la compañía, 
que, con su entrada en el sector 
quesero, diversifica su produc-
ción y refuerza su apuesta por 
ofrecer valor añadido a la leche a 
través de la transformación de la 
materia prima. Es uno de los ob-

jetivos que se han marcado en la 
empresa con sede en Melide des-
de su reconversión en DairyLac, 
liderada por cuatro cooperativas 
de la comunidad — ICOS, Aira, 
Agris y Codeira— y participada 
también por la Xunta de Galicia.

«Tres Viajeros» —marca con 
inspiración en el Camino de San-
tiago por el vínculo de la zona de 
producción con la ruta jacobea— 
irrumpe en el mercado quesero 
con las dos variedades gallegas 
con más producción y, por tanto, 
entre las que mayor es la com-
petencia. De acuerdo con el úl-

timo informe público de la Con-
sellería de Medio Rural, corres-
pondiente al ejercicio del 2016, 
la veintena de productores de 
queso Arzúa-Ulloa, que es la se-
gunda Denominación de Origen 
en producción de España, supe-
ró los 3,4 millones de kilos, con 
un valor económico estimado de 
21,3 millones. El queso de Tetilla, 
con cerca de cuarenta producto-
res que lo elaboran en Galicia, re-
gistró una producción de 1,4 mi-
llones de kilos. El valor económi-
co fue, en este caso, de 9,1 millo-
nes, aproximadamente.

Impulsan una nueva marca
de quesos Tetilla y Arzúa-Ulloa
La melidense DairyLac elaborará y comercializará el producto

La nueva marca quesera fue presentada ayer en Santiago. S. ALONSO
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El Concello de Teo presentará 
alegaciones contra la reapertura 
de la mina de cobre de Touro.  
Todas las fuerzas políticas de 
la corporación, salvo el Partido 
Popular, apoyaron este acuer-
do defendido por Anova por 
la fórmula de una moción de 
urgencia en el debate plenario 
de este mes.

Ignacio Iglesias, portavoz 
municipal de Anova, resumió 
la argumentación para alegar 

contra el proyecto al recordar 
que «do río Ulla bebemos to-
dos». Manuel Anxo Fernández 
(BNG) destacó el impacto que 
tendría el proyecto con una bal-
sa de más de 90 metros de altu-
ra para almacenar agua, y el so-
cialista Roberto Moñino resaltó 
el impacto que aún se percibe 
en el río derivado de los verti-
dos de la misma mina, que de-
jó de extraer cobre en 1989 pe-
ro que aún guarda diez tonela-
das de este metal.

Teo presentará alegaciones 
contra la mina de cobre de Touro
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La corporación de Oroso apro-
bó por unanimidad una iniciati-
va planteada por el PSOE para 
reclamar la eliminación del pea-
je en el enlace sur de la AP-9. 
Este acuerdo, avalado también 
por PP, BNG y Anova, incluye 
instar al gobierno central para  
que negocie ante Audasa esta 
supresión, solicitando también 

a la Xunta que apoye la deman-
da. La corporación también ra-
tificó por unanimidad otra pro-
puesta socialista para reclamar-
le a la Xunta un servicio de su-
ministro energético de calidad 
en el municipio.

El pleno ratificó modificacio-
nes presupuestarias para aco-
meter obras de abastecimiento 
y mantenmiento de carreteras.

Oroso reclama por unanimidad 
la gratuidad del tramo de la AP-9
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La Dirección Xeral de Patrimonio 
Cultural inició un expediente por 
la obra realizada en el muro de 
piedra de Entre-Hortas en Imo, 
en el municipio de Dodro, expe-
diente que está «en fase de ins-
trucción», según confirmó ayer 
el propio organismo de la Xunta. 
La obra es calificada por la Uni-Uni-
dade Veciñal de Dodro (UVD) 
como un «atentado contra o pa-atentado contra o pa-
trimonio», una vez que un parti-», una vez que un parti-
cular aumentó la altura del mu-
ro con una franja de hormigón, 
provocando, cuando menos, un 
gran impacto visual y rompien-
do la estética del entorno.

Unidade Veciñal preguntó por 
este tema al gobierno local en el 
primer pleno celebrado tras fina-
lizar los trabajos, en enero de es-
te año y lleva haciéndole en to-
das las sesiones ordinarias, pa-
ra saber qué hizo el Concello al 
respecto. Este grupo recuerda 
que el muro está en un camino 
protegido por el Plan Xeral de 
Ordenación Municipal (PXOM) 
dentro del contorno de protec-

ción de los conjuntos históricos 
de la Eira das Cabanas y de los 
Hórreos da Lavandeira, que dis-
tinguen a este núcleo de Dodro. 
Según Unidade Veciñal, la obra 
no contó con licencia del Conce-
llo ni con autorización de Patri-
monio, que abrió un expediente.

El alcalde, Valentín Alfonsín, 
explicó ayer que el promotor de 
la obra indicó por escrito que tu-
vo que tomar medidas para evi-
tar que el muro se derrumbase 

«e causase un mal maior». Tam-e causase un mal maior». Tam-». Tam-
bién aseguró que la actuación 
fue comunicada a Patrimonio y 
que el particular «ten a obriga 
de adaptar a obra ao legalmente 
establecido». 

Unidade Veciñal no duda de la 
necesidad de la actuación, pero 
espera que se haga de forma le-
gal y conforme a la Lei de Patri-Lei de Patri- de Patri-
monio, de modo respetuoso con 
el nivel de protección urbanísti-
ca de zonas del núcleo.

Patrimonio abre expediente por una 
obra en un muro de Imo, en Dodro
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El añadido de hormigón en el muro causa un gran impacto. MERCE ARES

Un estudio con 
116 niños de 
Ames revela
las lagunas de
su urbanismo

El estudio Post Arquitectos 
presentó ayer en Ames el li-
bro A vila do mañá. Ames, que 
resume el proyecto realizado 
por Sandra González Álvarez 
y Emma López Bahut, a partir 
de un trabajo en el que partici-
paron 116 niños de uno de los 
turnos de la Escola de Verán 
del pasado verano.

Este proyecto educativo tra-
bajó con los niños para que 
plasmasen su visión del en-
torno en el que viven y cua-
les son sus lugares de referen-
cia. El estudio recoge conclu-
siones tan curiosas como que 
los niños de Milladoiro tienen 
como espacios de referencia 
el entorno de la nueva igle-
sia y el centro comercial, pe-
ro ninguan zona verde. Y en 
su espacio imaginario ideal no 
aparece ni un solo vehículo.

En cuanto al grupo de Ber-
tamiráns, llama la atención 
que ninguno de los partici-
pantes destacase como lugar 
de referencia el río Sar y sí los 
grandes supermercados de la 
capital amiense.

El Concello señala que las 
conclusiones de este estudio 
pueden servir de referencia a 
la hora de determinar donde 
es preciso acometer inversio-
nes para mejorar el entorno.
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